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И в будни, и в праздники
Когда человек появляется на свет, полноправным гражданином своей страны он становится после получения свидетель-

ства о рождении в отделе ЗАГС. Да, и если браки рождаются на небесах, то официальными отношения двух любящих лю-
дей становятся только после записи акта о браке. Более того, чествование юбиляров супружеской жизни, перемена име-
ни и, увы, уход из жизни – все эти и другие события – и счастливые, и грустные – тоже связаны с ЗАГСом. В общем, мимо 
этого учреждения в своей жизни не проходит ни один человек.

Об итогах работы Кривошеинского отдела ЗАГС Департамента ЗАГС Томской области за прошлый год рассказывает на-
чальник отдела М.В. Ахтулова: 

В 2015 году в Кривошеин-
ском районе зарегистри-
ровано 141 рождение ма-

лышей, из них мальчиков – 69, 
девочек – 72. Самым «урожай-
ным» на детей в прошлом году 
стали август и октябрь.

Различен и возраст мам. 
Так, например, самой моло-
дой мамочке исполнилось 16 
лет, самой зрелой – 40. Са-
мым оптимальным возрас-
том для рождения малышей 
по-прежнему остается пери-
од от 21 года до 30 лет. В 2015 

году стало меньше многодет-
ных семей. Так третий ребе-
нок родился в 23 семьях, в де-
сяти семьях Кривошеинского 
района появился четвертый 
малыш, пятый – в четырех се-
мьях. Шестеро и более детей 
имеют сегодня три семьи. 

Что касается заключения 
браков. Узами Гименея скре-
пили свои отношения 66 пар. 
Это на 15 процентов меньше, 
чем в 2014 году. Основной воз-
раст для молодоженов – от 18 
до 35 лет. Самым «популяр-

ным» на протяжении послед-
них двух лет является июль. В 
этом месяце было зарегистри-
ровано 9 браков.

Снизилось в последнее вре-
мя и число разводов. Если 
в 2014 году их было зареги-
стрировано 68, то в 2015-ом 
– 46. Шесть супружеских пар 
расторгли брак по взаимно-
му согласию в органах ЗАГС, 
остальные сорок – после вы-
несения решения мирового 
судьи. 

О печальной статистике. С 

начала прошлого года в райо-
не зарегистрировано 225 смер-
тей (122 мужчин и 103 жен-
щин), на 4,6 процента больше, 
чем в 2014 году.

Кроме вышеперечисленных 
актов гражданского состоя-
ния, органы ЗАГС регистри-
руют установление отцовства, 
усыновление и перемену име-
ни. Только в прошлом году ре-
шили поменять свои имена 
пять жителей района. А еще 
мы приглашаем в ЗАГС супру-
жеские пары, которые прожи-

ли в браке не по одному десят-
ку лет. Регистрация юбиляров 
пройдет в торжественной об-
становке, с поздравлениями. 
Супруги оставят свои подписи 
в книге юбилейных торжеств.

Время быстротечно. Пока 
подводили итоги прошедшего 
года, завершился первый ме-
сяц 2016-ого. За январь в райо-
не родилось 9 малышей. Какие 
имена предпочитают сегодня 
родители? Есть Арина, Веро-
ника, Виктория, Егор, Миха-
ил, Андрей.

Внеплановые каникулы

На прошлой неделе меж-
ведомственная сани-

тарно-эпидемиологическая 
комиссия Томской области 
приняла решение об отме-
не занятий во всех учреж-
дениях образования регио-
на. Внеплановые каникулы 
с 7 по 14 февраля объявле-
ны для учеников всех школ, 
в том числе спортивных, уч-
реждений дополнительного 
образования, а также сту-
дентов всех учреждений на-
чального и среднего профес-
сионального образования.

Участники заседания ко-
миссии 3 февраля обсуди-
ли эпидемиологическую 
ситуацию в регионе и меры 
по профилактике гриппа и 
ОРВИ. Эпидпороги превы-
шены в 12 из 20 муници-
пальных образований. Ла-
бораторно подтверждено 

188 случаев гриппа А(Н1N1)
pdm09. 

Как сообщил заместитель 
губернатора по социаль-
ной политике Чингис Ака-
таев, который возглавляет 
санитарно-эпидемиологи-
ческую комиссию, роспуск 
школьников на неделю дол-
жен положительно сказаться 
на статистике по гриппу. Ре-
шение о его продлении либо 
отмене комиссия примет 12 
февраля. 

«Отмена занятий являет-
ся самой действенной ме-
рой профилактики гриппа, 
- подчеркнул Чингис Ака-
таев. - Что касается учебно-
го процесса, он будет про-
ходить дистанционно или 
компенсируется за счет ра-
ционального использова-
ния времени на последую-
щих занятиях». 

Масок и лекарств                              
достаточно

150 тысяч одноразовых 
защитных масок направ-
лены в медицинские уч-
реждения и в аптечные 
организации Томска и об-
ласти. В первую очередь 
защитные средства достав-
ляются в 12 муниципали-
тетов, где по состоянию на 
1 февраля  специалисты Ро-
спотребнадзора зафиксиро-
вали превышение эпиде-
миологических порогов по 
ОРВИ и гриппу, в том чис-
ле в Кривошеинский район.  

По словам председателя 

комитета организации ле-
карственного обеспечения 
Елены Потягайловой, «все 
медицинские учреждения 
региона полностью уком-
плектованы препаратами 
для лечения пациентов с 
ОРВИ и гриппом в стацио-
нарных условиях. В резер-
ве, созданном департамен-
том здравоохранения для 
экстренного пополнения 
запасов учреждений, по-
прежнему остается более 
тысячи упаковок лекарств».  

Соб. инф.

Эпидсезон

Юбилейный день рождения для жителя Петровки Давыда Ивановича 
Гуммера начался с поздравлений: по дороге на работу забежала навестить 
дочка, позвонили дети и внуки. 

Из райцентра к виновни-
ку торжества приехали 
глава района С.А. Тай-

лашев и директор Центра со-
циальной защиты населения 
Т.А. Полубятко. С цветами и 
поздравлениями пришла гла-
ва Петровского сельского посе-
ления О.В. Шитик. Повод для 
встречи в доме Давыда Ивано-
вича на этот раз был особый – 
90 лет со дня рождения! Встре-
тить гостей на крыльцо своего 
дома ветеран, несмотря на лег-

кий морозец,  вышел в одной 
рубашке. Какие тут болезни-
хвори?.. На свои годы Давыд 
Иванович и не выглядит. Ему 
от силы дашь восьмой десяток. 
Здоровье тоже пока не подво-
дит, хотя сколько за эти годы 
пережито… Сколько себя пом-
нит, всю жизнь в работе. Тру-
женик тыла, ветеран труда. А 
еще Давыда Ивановича знают 
на селе как главу  большого за-
мечательного семейства.

Сергей Тайлашев вручил 

юбиляру цветы и поздравле-
ния от Президента России, 
Губернатора области и адми-
нистрации района, а Давыд 
Иванович в свою очередь по-
делился секретами своего дол-
голетия: здоровый образ жиз-
ни плюс активность.

Прощаясь с хозяином го-
степриимного дома, гости по-
желали юбиляру здоровья, а 
еще не раз отметить «круглые» 
даты.

З. Лебедева.

Особенная дата
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Секция гиревого спорта в Красном 
Яре существует с  1988 года. Любовь к 
этой старинной русской молодецкой 
забаве красноярским мальчишкам 
и девчонкам  почти три десятка лет 
прививает энтузиаст этого вида спорта, 
мастер спорта и неравнодушный человек 
Владимир Александрович Прохоренко. 

Именно благодаря ему  гири как вид спорта  в 
районе существуют и  приносят ему спортив-

ную славу. Достаточно сказать, что за эти годы вос-
питанники  секции 16 раз становились победите-
лями и призерами областных соревнований среди 
школьников,  областных сельских спортивных игр, 
а семеро поднимались на пьедестал почёта чемпи-
онатов России. Здесь подготовлено 12 кандидатов 
в мастера спорта, 4 мастера спорта, а разрядников 
и не счесть. 

Сегодня в секции занимаются 20 юных краснояр-
цев. Из них семь девушек. Желающих  стать силь-
ными, выносливыми, крепкими - именно эти каче-
ства развивают гири - немало.  Но тренер вынужден 

отказывать - нет условий для полноценной трени-
ровки. Секция в очередной раз сменила место для  
занятий. В прошлом  году сгорело здание, где  рас-
полагалась  секция. Выручил один из предприни-
мателей, выделив небольшую комнату  в  своем ма-
газине, где нет совершенно никаких условий для 
тренировок. Но и за это ему говорят спасибо. Есть 
хоть где разместить инвентарь: гири, штанги, тре-
нажёр, прочую амуницию - и провести тренировку.

Парни и девчата с удовольствием тягают гири.  
Всё свое свободное время они стараются провести 
здесь, в секции. И, конечно, мечтают  о  спортивных 
победах. Им есть на кого равняться и с кого брать 
пример. В первую очередь с тренера, который на ше-
стом десятке лет  выходил на помост и добивался 
побед, высоких спортивных  результатов. А также  
с тех, кто занимался в секции раньше. Их предше-
ственники поначалу тоже едва отрывали гирю от 
пола, а после упорных тренировок взмётывали её 
над головой, как пушинку. Для них свободное вре-
мя - не праздное, а насыщенное тяжелыми трени-
ровками, в результате которых они становятся по-
настоящему атлетами, сильными и здоровыми. 

В. Воронов.

Гири как образ жизни

юные  красноярские гиревики Иван Данилов и 
Дмитрий Сайнаков

Село другими глазами

Перед молодыми людьми 
рано или поздно встает 

вопрос: остаться здесь или уе-
хать в город? Как не ошибить-
ся в своем выборе? От этого 
вопроса в значительной мере 
зависит последующая жизнь, 
ведь каждому из нас рано или 
поздно придется самостоятель-
но зарабатывать себе на жизнь, 
а село и город дают нам для 
этого абсолютно разные воз-
можности. Можно, конечно, 
сказать, что в городе намного 
больше возможностей для реа-
лизации и проще найти рабо-
ту. Но в то же время не стоит 
забывать, что без опыта рабо-
ты крайне сложно найти ра-
боту по специальности. В то 
время, как в селе всегда рады 
молодым специалистам. Так-
же можно открыть собственное 
дело, не работать на кого-то, а 
стать индивидуальным пред-
принимателем. 

Также в селе можно постро-

ить собственное жильё и жить 
в спокойной обстановке. Ведь 
это настоящая возможность 
воплотить в жизнь свои мечты 
об идеальном доме, а не зара-
батывать на каждый квадрат-
ный метр квартиры в городе (а 
после к этому прибавятся по-
стоянно растущие коммуналь-
ные платежи!). 

На самом деле в селе есть все 
возможности для реализации 
всех планов: построить дом, за-
вести семью, посадить дерево, 
а в дальнейшем растить детей 
на чистом воздухе и в безопас-
ности. В наших силах созда-
вать новые возможности там, 
где сами родились и росли, 
сделать жизнь лучше. Всё за-
висит от нас самих. Раньше мы 
чего-то не замечали, а теперь, 
возможно, настало самое вре-
мя задуматься, какие перспек-
тивы нам дает малая родина. 

В. Сайнакова.

Размышления студента

Всё начинается с ярких стендов, а заканчивается в имитированном жилище 
наркомана со стажем. Работу расширенной интерактивной выставки 
волонтёры опробовали в Кривошеинском агропромышленном техникуме 
на студентах, школьниках, чиновниках и педагогах. А уж потом повезли 
экспозицию, направленную против употребления табака, спиртных напитков, 
наркотиков, по школам района. 

Отчасти возрождённая, отчасти созданная 
с нуля, выставка «Только так!» проводит-
ся общественной организацией граждан-

ских инициатив «Бумеранг» под руководством 
О.В. Макрецкого, действующей на базе техни-
кума. При финансовой поддержке областно-
го благотворительного фонда «Сибирь-СПИД-
Помощь» и был запущен проект, целью которого 
является улучшение доступа к качественным и 
эффективным мерам борьбы с табаком среди уяз-

вимых групп молодёжи. Программа профилак-
тики представляет собой сочетание передвиж-
ной информационно-насыщенной выставки и 
обучающей игры. Участники выставки получа-
ют бонусы за меткое попадание дротиком в ми-
шень и за верный ответ о последствиях употре-
бления психоактивных веществ. Призовой жетон 
за эффективное распределение воображаемого 
кошелька и демонстрацию того, сколько денег 
может уходить на сигареты, пиво и т.д. Нагляд-
но, буквально на себе желающие смогли опро-
бовать «силки» вредных привычек, которые ли-
шают зависимых людей простых удовольствий. 
Накопленные бонусы обмениваются на ручки, 
кружки, блокноты с логотипами проекта. 

Участники совершают по выставке весёлое, 
ненавязчивое путешествие, которое заканчива-
ется за ширмой. За ней – обшарпанный стол с 
остатками пьяного пиршества, кровать с проку-
ренным матрасом и Гоша с натянутым на глаза 
капюшоном. Он воплощает то ли полное безраз-
личие к полноценной жизни, то ли физическую 
обессиленность, то ли наркотический кайф вку-
пе с абсолютным пофигизмом. Манекен застав-
ляет школьников отшатнуться и на секунду за-
молчать. А потом 14-летние девчонки делятся 
впечатлениями:

«Многие в нашем возрасте уже пьют и курят. 
После посещения выставки у нас появилось от-
вращение к сигаретам, пиву. И пробовать совсем 
не хочется. Раньше мы знали лишь, что это вред-
но. Здесь нам в подробностях описали послед-
ствия употребления табака и алкоголя».   

С сильным воздействием выставки на молодое 
подсознание соглашаются и педагоги. По мне-
нию социального педагога Дома детского творче-
ства Валентины Майер, «приводить сюда нужно 
в первую очередь детей и подростков, находя-
щихся в группе риска. Участники выставки по-
полняют знания и делятся ими со сверстника-
ми. Сильное впечатление производит берлога 
наркомана…»

В планах организаторов провести по виражам 
интерактивной выставки школьников Кривоше-
инского района, а также познакомить с ней под-
ростков в Молчаново и Подгорное. 

У. Литвинова.

В конце пути - Гоша, 
который заставляет отшатнуться и замереть

Позвали и вернулся
Борис Шеле-

стов вырос в Крас-
ном Яре. Будучи 
студентом лесо-
технического тех-
никума, порабо-
тал в Томске на 
должностях, не 
требующих вы-
сокой квалифи-
кации. А недавно 
ему предложили 
вернуться в род-
ное село. Теперь 
он официаль-
но трудоустро-
ен кладовщиком 
на складе «Си-
бЛесТрейда» и ни о чем не 
жалеет. Продолжает заочно 
получать профессию авто-
механика, опять привыкает 
к размеренному образу сель-
ской жизни, планирует возоб-
новить занятия волейболом и 
футболом. Если захочется раз-
влечений, доступных лишь 
в городе, сможет поехать в 

Томск и отдохнуть.
А вот постоянное прожива-

ние в областном центре обхо-
дится гораздо дороже, чем в 
Красном Яре. Здесь есть своё 
жильё, работа, перспектива и 
понимание того, что молодё-
жи рады в селе. 

В. Ульянова.
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Мы сделали ВМЕСТЕ
Губернатор Томской области 

Сергей ЖВАЧКИН: 
Ушедший 2015-й год для на-

шей с вами Томской области 
был непростым, но продуктив-
ным. Несмотря на экономи-
ческую непогоду, нам удалось 
добиться убедительных резуль-
татов и в промышленности, и в 
АПК, и в социальной сфере.

2015-й прошёл под знаком 
старта федерального проекта 
«ИНО Томск». Вместе с веду-
щими отечественными ком-
паниями, федеральными ми-
нистерствами и ведомствами 
мы представили проект «ИНО 
Томск» президенту и премьер-
министру. И нашли поддержку. 

14 января председатель пра-
вительства Дмитрий Медведев 
подписал правительственное 
распоряжение, которым утвер-
дил этот большой федеральный 
проект. Главное в «ИНО Томске» 
— возрождение промышлен-
ности, открытие новых произ-
водств, развитие университетов 
и академической науки, созда-
ние современной городской сре-
ды и выход из транспортного 
тупика, в котором Томская об-
ласть волей истории находится 
на протяжении многих десяти-
летий.

Чего мы добились за первый 
год реализации «ИНО Томска»?

В 2015-м мы побили истори-
ческий рекорд по вводу жилья. 
Если в 2014-м сдали 619 тысяч 
квадратных метров, то в про-
шлом году – 699 тысяч! Столь-
ко жилья в Томской области не 
вводили никогда.

В экономике самый уве-
ренный рост показала дере-
вообработка - около 70 про-
центов

В Асиновском районе мы 
строим крупнейший в России 
лесопромышленный парк. Вме-
сте с руководителем рабочей 
группы проекта «ИНО Томск», 
вице-премьером Аркадием 
Дворковичем в феврале откры-
ли в Асине первое из десяти 
производств - завод по выпуску 
шпона. Наращивают мощно-
сти, расширяют заготовку леса 
и выпуск продукции также ком-
пания «Томлесдрев» и другие 
предприятия.

Мы проектируем новый ле-
сопромышленный комплекс в 
Верхнекетском районе. Глав-
ным в нем будет абсолютно эко-
логичное целлюлозно-бумаж-
ное производство мощностью 
полмиллиона тонн продукции 
в год.

Проекты в сфере лесо-
переработки позволят нам 
привлечь в экономику обла-
сти 100 миллиардов рублей

Мы возрождаем былую мощь 
томского лесного комплекса, 
создаём тысячи новых рабочих 
мест не только в заготовке дре-
весины, но главным образом в 
переработке «зелёного золота». 
Проекты в развитии лесной от-
расли - это новая страница в 
истории Верхнекетского, Перво-
майского, Тегульдетского, Аси-
новского и других районов, бу-
дущее жителей восточной части 
области. Ведь новые крупные 
производства, подобные Аси-
новскому лесопромышленно-

му парку или проектируемому 
Белоярскому ЛПК, создадут во-
круг пояс малых предприятий, 
повысят инвестиционную при-
влекательность районов. А это 
ещё сотни новых рабочих мест 
и миллионы рублей налоговых 
отчислений на развитие соци-
альной сферы территорий.

На 30 процентов в год вы-
росла наша нефтехимиче-
ская промышленность. 

Уже два года в Томске рабо-
тает единственное за Уралом 
предприятие по выпуску пище-
вой пленки. А флагман отрас-
ли, детище нашего легендар-
ного земляка Егора Кузьмича 
Лигачёва — «Томскнефтехим» 
— начал модернизацию произ-
водства, получит вторую жизнь, 
новые рынки сбыта и высочай-
шее качество продукции. 

Опережает средние россий-
ские показатели главный инди-
катор экономики - производство 
машин и технологического обо-
рудования. Ещё в начале 2013-
го мы начали наводить мосты 
между своими промышленни-
ками и крупнейшими россий-
скими корпорациями. Томская 
область стала первым регионом 
России, который подписал со-
глашение с «Газпромом» о рас-
ширении использования про-
дукции и технологий для нужд 
компании. Для газовиков этот 
опыт также был первым. 

Если в 2012-м томские заво-
ды поставили «Газпрому» обору-
дование на 300 миллионов ру-
блей, то в 2015-м - уже на два с 
половиной миллиарда! 

У одной из крупнейших 
транснациональных корпора-
ций особые отношения с Том-
ской областью. Вместе мы ре-
шаем многие социальные и 
инфраструктурные проекты. 
Вместе занимаемся газифика-
цией региона. Вместе с «Газпро-
мом» направили на эти цели в 
2015-м году полтора миллиарда 
рублей!

Строим объекты газоснаб-
жения в Томске, Томском, 
Асиновском, Чаинском, Те-
гульдетском, Колпашевском и 
Бакчарском районах. В конце 
октября полностью газифици-
ровали под Томском посёлки 
Курлек, Тахтамышево, Кандин-
ка, Калтай. Это две тысячи се-
мей плюс многочисленные со-
циальные и производственные 
объекты. Сейчас подключаем к 
сетям микрорайоны и поселки 
областного центра.

Соглашения о сотрудниче-
стве в замещении импорта мы 
подписали также с «Газпром 
нефтью», «Интер РАО», «Россий-
скими сетями» и «СИБУРом». 
Результат этой работы - тысячи 
рабочих мест, сотни миллионов 
рублей налогов. И масштабные 
инвестиции в машиностроение 
впервые за четверть века.

В октябре у наших пром-
предприятий состоялось сразу 
два важных события. Открыл 
новую страницу истории Том-
ский электромеханический за-
вод. Он первым из российских 
компаний подписал с «Газпро-
мом» договор о долгосрочных 
поставках и обслуживании обо-
рудования. А следом на «Сибка-
беле» мы открыли новый цех ре-

зиновых смесей. 
Почему для меня как губер-

натора так важно развивать ма-
шиностроительный комплекс? 
Выпуск машин и оборудования, 
обрабатывающие производства 
– основа экономики любого го-
сударства. Эта отрасль не за-
висит от поведения сырьевых 
бирж, ее продукция востребова-
на как на внутреннем, так и на 
внешнем рынках. Здесь выпла-
чивается хорошая зарплата, на-
ходят себя лучшие инженеры, 
технологи и конструкторы. По-
вышается престиж рабочих про-
фессий, которые были незаслу-
женно забыты в «лихие» 90-е, и 
сегодня мы активно развиваем 
систему профессионального об-
разования.

Мы возрождаем атомную 
отрасль. Вместе с «Росатомом» 
строим в Северске на площад-
ке СХК энергокомплекс с реак-
тором на быстрых нейтронах 
БРЕСТ-300. В сентябре первы-
ми в мире вывели из эксплуата-
ции уран-графитовый реактор. 
Общая стоимость инвестиций 
госкорпорации на территории 
Северска в ближайшие несколь-
ко лет составит 100 миллиардов 
рублей.

Мы считаем, что наш самый 
большой закрытый город в Рос-
сии таит в себе огромный на-
учный и производственный 
потенциал. И сегодня раскры-
ваем его представителям биз-
неса, развиваем неядерные про-
изводства. Создаём в Северске 
территорию опережающего со-
циально-экономического разви-
тия. Уже решили, что ее специ-
ализацией станут химические 
технологии, и защитили 18 про-
ектов ТОР в «Росатоме», внесли 
их на рассмотрение в Минфин и 
Минэкономразвития. И это еще 
30 миллиардов рублей инвести-
ций в экономику Северска.

Громадный потенциал у 
томских университетов и 
академических институтов, 
инновационного бизнеса

В марте международный со-
вет принял решение включить 
ТГУ и ТПУ в четверку луч-
ших университетов России  
наряду с московской Высшей 
школой экономики и Санкт-
Петербургским университетом 
информационных технологий, 
механики и оптики. И это не 
просто признание, но и по мил-
лиарду дополнительных инве-

стиций каждому вузу. Результат 
вложений мы увидели в декабре 
– новое 17-этажное общежитие 
для 700 магистрантов и моло-
дых учёных-политехников.

В 2015-м мы открыли новый 
завод научно-производствен-
ной фирмы «Микран». Там тру-
дится тысяча инженеров. Они 
выпускают новейшую радиоэ-
лектронную аппаратуру, СВЧ-
приборы, средства автомати-
зации, связи и многое другое. 
Продукция «Микрана» постав-
ляется в 70 зарубежных стран. 
На отечественном рынке ради-
оэлектроники предприятие за-
нимает 25 процентов и входит в 
ТОП-10 российских высокотех-
нологичных компаний.

В ноябре в Томской особой 
экономической зоне мы нача-
ли строить Инжиниринговый 
центр и Экспоцентр. Даже в эти 
непростые для экономики вре-
мена смогли привлечь из феде-
рального бюджета 2 миллиарда 
рублей инвестиций.

Мы возрождаем сельское 
хозяйство

В декабре в Бакчаре мы от-
крыли животноводческую фер-
му на 300 голов. Первый год 
успешно отработала молочная 
ферма на тысячу голов скота в 
Кривошеинском районе. В но-
вом году поддержим строитель-
ство такой же фермы на 1800 
голов в селе Рыбалове Томско-
го района. Поддержим и модер-
низацию свинокомплекса «Том-
ский».

Подчеркну особо: эффектив-
ность поддержки региональ-
ного агропрома растёт год от 
года. В 2012-м мы направили в 
сельское хозяйство 2,6 милли-
арда рублей из бюджета, а объ-
ем производства составил 19,6 
миллиарда. В 2014-м инвести-
ровали 2,3 миллиарда бюджет-
ных средств, а сельхозпродук-
ции произвели больше чем на 
26 миллиардов. В 2015-м объ-
ём господдержки составил 2,2 
миллиарда рублей, а объём вы-
пуска продукции прогнозируем 
на уровне почти 31 миллиарда.

В сельском хозяйстве мы до-
вели производительность труда 
до самой высокой в Сибирском 
федеральном округе: 1,8 милли-
она рублей на каждого работни-
ка АПК.

Мы полностью обеспечива-
ем себя картофелем и многими 
другими овощами, свининой и 

мясом курицы. За три года уве-
личили долю молока высшего 
качества с 10-ти процентов до 
70-ти! Благодаря этому откры-
ли сырно-творожную линию на 
северском предприятии «Дере-
венское молочко».

Томская область остается 
крупнейшим в Сибири налого-
плательщиком в федеральный 
бюджет. В прошлом году мы пе-
речислили в федеральный бюд-
жет 90 миллиардов рублей. А 
теперь сравните вклад Томской 
области и других регионов. Ом-
ская область - 30 миллиардов. 
Алтайский край - 15 миллиар-
дов. Кемеровская область - 15 
миллиардов. Томская область 
заработала для страны больше, 
чем наши ближайшие соседи, 
вместе взятые! 

Значимость Томской области 
в социально-экономическом 
развитии страны понимают и 
президент, и правительство. 
Поэтому и отношение к нашим 
проектам у федерального цен-
тра особое: томские инициа-
тивы находят поддержку в Мо-
скве. 

Несмотря на сложную 
экономическую ситуацию, 
мы развиваем социальную 
сферу

Впервые в истории нашей 
Томской области за три года мы 
построили сразу 35 новых дет-
ских садов. Создали более 10 
500 новых дошкольных мест, 
разом решив проблему не одно-
го десятилетия.

Мы открыли современный 
радиологический корпус об-
ластного онкологического дис-
пансера. Новое учреждение, как 
и всю томскую медицину, вы-
соко оценила министр здраво-
охранения Вероника Скворцо-
ва во время визита в Томскую 
область. И сегодня на базе на-
шего Сибирского государствен-
ного медицинского университе-
та мы создаем третий в стране 
- после Москвы и Петербурга - 
медицинский кластер. По уров-
ню здравоохранения Томская 
область вошла в 10 лучших рос-
сийских регионов.

Ещё одна наша гордость - 
лучший за Уралом центр во-
дных видов спорта олимпий-
ского класса «Звёздный». Мы 
построили его в новом микро-
районе Томска Зелёные горки. В 
сентябре 2016-го он примет фи-
нал Кубка мира по плаванию в 
ластах. А в Томске на Черемош-
никах для детей распахнул две-
ри крытый футбольный манеж 
«Восход». 

Мы меняем отношение лю-
дей к здоровому образу жизни. 
В спортивных центрах, на лыж-
не и на катках становится мно-
голюдно. Наши земляки зани-
маются спортом семьями, и это 
замечательно, ведь именно здо-
ровье - главный капитал.

Благополучную ситуацию в 
социальной сфере ярко иллю-
стрирует всего один факт. Том-
ская область – один из немногих 
российских регионов, в которых 
восьмой год подряд регистриру-
ется естественный прирост на-
селения. Наша дружная семья 
становится всё больше. 

Окончание на 4-й стр.
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Вместе со страной мы мас-
штабно отметили 70 лет Ве-
ликой Победы. На Привок-
зальной площади Томска 
установили памятник на-
шему легендарному земля-
ку, уроженцу Кривошеинско-
го района, Герою Советского 
Союза, первому комендан-
ту Рейхстага Фёдору Зин-
ченко. Отремонтировали все 
168 памятников и мемориа-
лов по всей области. На Смо-
ленщине реконструировали 
мемориальный комплекс во-
инам-томичам, погибшим 
при обороне Москвы осенью 
41-го.

Наш фестиваль «Празд-
ник Топора» стал междуна-
родным и собрал 100 тысяч 
зрителей. В Томске вновь по-
бывали с концертами Вале-
рий Гергиев и Денис Мацуев, 
с гастролями приезжал Тби-
лисский русский драматиче-
ский театр, во всех уголках 
нашей области прошли ме-
роприятия Года литературы.

Мы провели уже вто-
рой форум молодых ученых 
U-NOVUS. В нем участвова-
ли полторы тысячи молодых 
людей более чем из 60-ти ре-
гионов России. Это лучшие 
из лучших, и многие из них 
пополнят ряды сотрудников 
томских инновационных 
компаний.

При личной поддержке 
главы Чечни Рамзана Ка-
дырова мы восстановили и 
открыли для мусульман в 
Томске Красную Соборную 
мечеть.

Конечно, у нас много не-
решённых проблем. Первая 
в нашей повестке - пробле-
ма транспортной доступно-
сти региона.

Мы исполнили полуве-
ковую мечту всех стрежев-
чан - сдали в эксплуатацию 
мост через реку Вах. Он со-
единил нашу северную сто-
лицу с Нижневартовском. А 
сегодня работаем сразу над 
несколькими транспортны-
ми проектами. Во-первых, 
продолжаем строить Север-
ную широтную дорогу. Во-
вторых, совместно с Кеме-
ровской областью строим 
автодорогу Томск - Тайга. 
В-третьих, работаем с Но-
восибирской областью над 
строительством дороги Игол 
- Орловка.

Президент России Влади-
мир Путин на нашей встре-
че в июле поддержал томские 
планы развития транспорт-
ной системы. В первую оче-
редь - по строительству до-
рожной развязки в районе 
площади Южной и рекон-
струкции взлетно-посадоч-

ной полосы аэропорта Бо-
гашёво. Оба эти проекта 
требуют более трех милли-
ардов рублей инвестиций. 
Но во многом от них зависит 
удобство жизни людей, при-
влекательность Томской об-
ласти для бизнеса.

В новом году мы начнём 
активно решать проблему до-
рог в наших сёлах. Я принял 
решение направить на эти 
цели сразу полмиллиарда ру-
блей. 400 миллионов мы на-
правим на ремонт сельских 
дорог. 100 миллионов распре-
делим между городами и се-
лами для ремонта подъездов 
к социальным учреждени-
ям - школам, детским садам, 
больницам, поликлиникам, 
библиотекам и другим.

Мы пережили небывалый 
за 70 лет паводок. Особенно 
тяжело пришлось жителям 
Колпашевского, Молчанов-
ского и Чаинского районов. 
Но мы не потеряли ни одно-
го человека, а после борьбы 
со стихией  приняли реше-
ние расселить микрорайон 
Нахаловка в селе Подгорном 
Чаинского района, который 
из года в год уходил под воду. 
Начинаем строить в райцен-
тре новый микрорайон. Под-
держали материально жите-
лей других районов.

В Томске начали реализа-
цию проекта «Томские набе-
режные» - с благоустройства 
центрального проспекта го-
рода, который вместе с «Газ-
промом» мы оденем в новый 
гранит. Экономическая не-
погода, коснувшаяся и круп-
нейшую компанию страны, 
внесла коррективы в график 
строительных работ. Но мы 
обязательно его наверстаем 
и выполним обещание то-
мичам.

Впереди у нас много но-
вых проектов. В новом году 
мы откроем новые заводы в 
Асиновском лесопромыш-
ленном парке. Начнём стро-
ить молочную ферму в Том-
ском районе. В Шегарском 
районе начнем строитель-
ство завода по сжижению 
природного газа. Современ-
ные 25-метровые бассейны 
откроем в Томске и Северске. 
Готовимся отметить 50-летие 
столицы нефтяников – горо-
да Стрежевого.

Успехи нашего региона - 
это в первую очередь успехи 
каждого человека. Это ре-
зультат профессионализма, 
трудолюбия и ответственно-
сти наших земляков. А зна-
чит, и новых целей, несмотря 
ни на какие экономические 
катаклизмы, вместе мы обя-
зательно достигнем. 

Мы сделали ВМЕСТЕ
Окончанипе, начало на 3-й стр.

Профилактика в феврале

С целью снижения коли-
чества ДТП на террито-

рии Кривошеинского райо-
на Томской области феврале 
2016 года будут проводить-
ся профилактические меро-
приятия. 12 февраля  - «Дет-
ское кресло»,  направленное 
на снижение количества до-
рожно-транспортных про-
исшествий с участием де-
тей-пассажиров. 17 февраля 
- «Пешеход», направленное 
на снижение количества и 
тяжести последствий ДТП, 
связанных с наездами на 
пешеходов.

20-23 февраля во время 
мероприятия «Нетрезвый 
водитель» возможна сплош-
ная проверка транспорта с 
целью выявления водите-
лей, управляющих транс-
портом с признаками опья-
нения, лишенных права на 
управление, не имеющих 
права на управление транс-
портными средствами, вы-
явление и пресечение неза-
конно перевозимого груза 

и вещей. 25 февраля прово-
дится «Парковка», направ-
ленная на профилактику и 
пресечение нарушений во-
дителями правил останов-
ки и стоянки транспорт-
ных средств.  29 февраля 
- «Ремень», направленное 
на пресечение нарушений 
ПДД, связанных с управле-
нием транспортными сред-
ствами с непристегнутыми 
ремнями безопасности.

Уважаемые участники 
дорожного движения, в дни 
проведения профилактиче-
ских мероприятий руковод-
ство ГИБДД обращается к 
вам с просьбой сообщать о 
фактах управления транс-
портными средствами в со-
стоянии опьянения либо 
иных грубых нарушени-
ях правил дорожного дви-
жения по телефону 2-12-70 
с указанием марки и госу-
дарственного номера авто-
мобиля.

Т. Хренюк, 
инспектор по пропаганде БДД.  

Екатерина Геннадьевна Провора  - 
единственный официально работающий 
парикмахер в Красном Яре. 

Три года назад по на-
правлению районного 

центра занятости она ос-
воила эту весьма востребо-
ванную профессию. В мест-
ном очаге культуры ей был 
выделен небольшой уголок 
для работы. Жители села с 
удовольствием пользуются 
её услугами. Ведь  хорошая 
прическа не только украша-
ет человека, но и поднимает 
настроение. 

Екатерина Геннадьевна 
активный участник худо-
жественной самодеятель-
ности клуба. А красивые  
прически  самодеятельных 
артистов - это дело её уме-
лых рук. Кроме того, она 
ещё и многодетная мама: 
воспитывает троих ребяти-
шек. Словом, она востребо-
вана в работе, в творчестве 
и в семье.

В. Воронов. 

Человек и его дело

Информирует ГИБДД

Продам
2-хкомнатную квартиру 

в с. Новокривошеино. Тел.8-
962-776-3523.

Клюкву. Доставка. Тел. 
8-923-429-6109.
Услуги

На базе ОГБПОУ «КАПТ» 
работает СТО по ремонту ав-
томобилей. Тел. 8-962-786-
9974.

В пятницу, 12 фев-
раля, на торговой  пло-
щадке с. Кривошеино 

состоится продажа 
изделий из шерсти и 
пуха: платки, косынки, 
носки, варежки, шап-
ки, пряжа, валенки-са-
мокатки.

А также в продаже 
павлопосадские плат-
ки и палантины.

Администрация и про-
фсоюзный комитет Воло-
динской промплощадки 
скорбит по случаю смерти  
пенсионера 

Кудлай 
Фёдора Николаевича 

и выражает  искреннее 
соболезнование родным и 
близким покойного.

Выражаем  глубокое  ис-
креннее соболезнование  
семьям Мещаряковых и 
Тюделековых  по поводу 
смерти 

Мещарикова 
Владимира Фёдоровича. 
Скорбим вместе с вами.
 Соседи.

реклама

Пиломатериал экспорт-
ный в ассортименте. 

Тел. 8-953-913-4777.  

Профнастил от  1250 руб., 
в наличии. Тел. 8-960-973-
5197, 2-14-30.                      реклама

Деньги           
мне вернули

В народе говорят: готовь 
сани летом, а телегу - зи-

мой. Так и я решила сделать 
запас дров на будущую зиму. 
Обратилась к частному пред-
принимателю привезти мне 7 
кубометров. Машина пришла 
уже поздно, водителю запла-
тила за ранее оговоренное ко-
личество дров. Утром, когда 
рассвело, оказалось, что дров 
совсем мало. Позвонила лесо-
заготовителю, но он и разго-
варивать не захотел, бросил 
трубку. Люди посоветова-
ли обратиться к специалисту 
администрации района А.О. 
Саяпину. Он-то и помог мне 
вернуть деньги на за непо-
ставленные мне дрова. Спаси-
бо Алексею Олеговичу огром-
ное за оказанную помощь в 
защите моих потребитель-
ских прав.

С уважением Е.Г. Малахова, 
ветеран труда, 

с. Кривошеино.

Из редакционной почты

реклама


